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La UAEM en la prensa: 

 
Requiere UAEM del apoyo financiero para aguinaldos 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán, informó que “la 
universidad sigue con un déficit financiero que no alcanza para pagar los aguinaldos de este fin de año”. Aunque, 
explicó, se ha logrado disminuir el problema del déficit “a menos de la mitad de cuando iniciamos la presente 
administración, para este aguinaldo no hemos podido ahorrar lo suficiente, por lo que solicitamos normalmente 
el apoyo de los gobiernos estatal y federal, los cuales nos han apoyado cada fin de año, y esta vez esperamos 
el apoyo”. En plan optimista, el rector de la UAEM dijo que “si en 2023 tenemos un mejor presupuesto, ya no 
tendríamos el mismo problema a fin de año. Creo que ahorita van por buen camino y hay voluntad del Ejecutivo 
y del Legislativo de firmar el presupuesto o autorizarlo para el año próximo”. Urquiza Beltrán afirmó que si el 
Gobierno del Estado tiene un incremento de recursos de parte de la Federación, “la universidad también, porque 
es el 2.5% por ley del presupuesto que toca a la UAEM, y del incremento que va tener el gobierno estatal, le 
toca a la universidad poquito arriba de 100 millones de pesos”. El acuerdo al que se ha llegado con las 
autoridades estatales es: “Posteriormente, del incremento del 1.1% que se va dar cada año, esperemos que 
lleguemos a unos 200 millones para el año próximo y con eso creo que la universidad ya tendrá una mejor 
viabilidad financiera”. 
Diario de Morelos, p.4, (Luis Escobedo) 1/10/22, 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/requerir-uaem-del-apoyo-estatal-y-federal-para-pagar-aguinaldos 
El Sol de Cuernavaca, (Emmanuel Ruiz), 2/10/22, 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/uaem-solicitara-mayor-presupuesto-al-legislativo-y-ejecutivo-
para-aguinaldos-8967809.html 
 
Confirma UAEM congelación de salarios y otras medidas de austeridad 
Por acuerdo del Consejo Universitario en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no habrá 
incremento de salarios para funcionarios, personal de confianza y mandos medios y superiores, además de que 
no se crearán nuevas plazas administrativas en la institución. El Consejo Universitario aprobó en sesión 
ordinaria del jueves pasado el Plan de Austeridad y Racionalidad de Recursos, que ha solicitado por la Dirección 
General de Educación Superior Universitaria e Intercultural (DGESUI), de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) desde 2018. Álvaro Zamudio Lara, coordinador general de Planeación y Administración, explicó a los 
consejeros universitarios que estas acciones de ahorro se le solicitan a la institución para acceder a recursos 
extraordinarios que le permitan cumplir con el pago de las prestaciones de fin de año. “Son medidas que hemos 
adoptado en las diferentes unidades académicas, así como en la administración central”, dijo el funcionario, 
quien agradeció a la Comisión de Hacienda el apoyo para la revisión de las acciones y aportaciones al plan de 
austeridad institucional. Dio a conocer que el incremento salarial que otorgará la universidad al personal estará 
sujeto a la autorización emitida por la DGESUI. Además, se refrenda el no pago de haberes de funcionarios. El 
salario de personal de confianza para el ejercicio 2022 no tendrá incremento y se mantendrá conforme a los 
tabuladores autorizados por Consejo Universitario en el 2021, de acuerdo con el Reglamento del Personal de 
confianza de la universidad. (…) 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 1/10/22, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/214426-confirma-uaem-congelacion-de-salarios-y-
otras-medidas-de-austeridad.html 
 
Refuerzan operativos de PC en la UAEM para evitar más explosivos 
En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se intensificarán los operativos por parte del 
personal de Protección Civil para evitar que haya nuevas explosiones con bombas de fabricación casera. Así lo 
declaró en entrevista con medios de comunicación, la secretaria general de la máxima casa de estudios, Fabiola 
Álvarez, quien precisó que a raíz de la explosión de dos artefactos registrada en días pasados en las facultades 
de Ciencias Biológicas y Artes, se decidió que en cada uno de los campus y facultades de todo el estado, se 
implementarán recorridos de vigilancia por parte de las brigadas de Protección Civil, con el fin de detectar 
acciones que pongan en riesgo la seguridad de la comunidad universitaria. "Ya determinamos incrementar 
nuevas acciones al interior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para prevenir incidentes como 
el registrado en días pasados, el rector ya habló con las autoridades de cada una de las facultades por lo que 
se va a implementar este tipo de operativos con Protección Civil en cada una de las facultades de todo el estado, 
no solo del campus Chamilpa, sino de todo el estado", mencionó. La funcionaria universitaria señaló, que por el 
momento no habrá revisiones personales de los estudiantes, sin embargo, los invitó a respetar los reglamentos 
de la universidad y evitar la comisión de este tipo de prácticas que alteran el orden en la universidad. (…) 
El Regional del Sur, (Edmundo Salgado), 30/9/22, 
https://www.elregional.com.mx/refuerzan-operativos-de-pc-en-la-uaem-para-evitar-mas-explosivos 
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Asume Gómez Espinosa presidencia de la Junta de Gobierno de la UAEM 
José Antonio Gómez Espinoza rindió protesta como nuevo presidente de la Junta de Gobierno de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en sesión extraordinaria y pública de este órgano colegiado realizada 
en el Centro Universitario Los Belenes. En este acto, Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la UAEM, fue testigo 
de la toma de protesta del nuevo presidente de la Junta de Gobierno y de Georgina Gutiérrez Serrano como 
nueva secretaria de esta autoridad colegiada. Gómez Espinoza, quien fuera secretario general en el rectorado 
de Alejandro Vera Jiménez, expresó que como nuevo presidente de la Junta de Gobierno trabajará por mantener 
la comunicación, el diálogo, el trabajo colegiado, la institucionalidad y la colaboración con la administración 
central de la UAEM, en el entendido que son órganos de un mismo ente, la Universidad. Afirmó que desde la 
Junta de Gobierno de la UAEM se defenderá la autonomía universitaria, la educación pública y se promoverá 
la vinculación con la sociedad y sus necesidades por una mejor calidad de vida. (…) 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 1/10/22, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/214434-asume-gomez-espinosa-presidencia-de-la-
junta-de-gobierno-de-la-auem.html 
 
Realizó CIB premiación de la 32 Olimpiada Estatal de Biología 
En el Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
se realizó la premiación de las y los estudiantes de nivel medio superior que resultaron ganadores en la XXXII 
Olimpiada Estatal de Biología realizada el pasado 23 de septiembre. En la ceremonia realizada hoy en el 
auditorio del CIB, se entregaron reconocimientos a diez finalistas de la olimpiada y se premiaron a seis 
estudiantes de instituciones de educación media superior, públicas y privadas, que ganaron las medallas de 
oro, plata y bronce en la competencia académica, quienes representarán a Morelos en la Olimpiada Nacional 
de Biología, cuya sede será el estado de Durango. Alejandro García Flores, director del CIB, felicitó a las y los 
estudiantes, además anunció que personal de esta unidad académica participará en su capacitación y fase de 
preparación, para que lleguen a la competencia nacional con un mejor conocimiento que les permita obtener 
medallas. García Flores les invitó a continuar con su interés en las ciencias biológicas e inscribirse en el próximo 
Verano de la Investigación Científica, además de participar en los talleres y visitas guiadas al CIB, para que 
conozcan las colecciones biológicas y los trabajos que realizan los científicos. (…) 
El Regional del Sur, (Redacción), 30/9/22, 
https://www.elregional.com.mx/realizo-cib-premiacion-de-la-32-olimpiada-estatal-de-biologia 
La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera), 2/10/22, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/214493-premian-a-ganadores-de-xxxii-olimpiada-
estatal-de-biologia.html 
 
Inauguran exposición escultórica en UAEM 
Integrantes de la Secretaría Académica y de la Dirección de Cultura de la UAEM, inauguraron en la galería 
Víctor Manuel Contreras de Torre Universitaria, la exposición escultórica ‘Carnaval en el mar de Flor Molina’, 
que permanecerá en exhibición hasta el día 4 de noviembre. 
Diario de Morelos, (Redacción), 2/10/22, 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/inauguran-exposici-n-escult-rica-en-uaem 
 
Repensar el turismo, Día mundial del Turismo 
El Día Mundial del Turismo ha sido siempre una oportunidad para 
reunirse y celebrar los muchos y variados logros de nuestro sector. Durante la mayor parte de las últimas cuatro 
décadas, hemos celebrado el crecimiento inigualable del turismo, en volumen, en alcance y en significación. En 
2022, reconocemos una vez más las oportunidades que el turismo ha generado, y sigue generando, en todo el 
mundo. Sin embargo, este año reconocemos también que no podemos seguir como antes. Debemos repensar 
el turismo. Cuando el mundo vuelve a abrirse, tenemos que aprender las lecciones de la pandemia y de la pausa 
que supuso a nivel internacional. Al exponer las debilidades, la crisis mostró también dónde hemos de reforzar 
la resiliencia. Y al exponer las desigualdades, mostró asimismo dónde hemos de buscar una mayor justicia. La 
Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, y sus 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, siguen siendo nuestra 
meta. No obstante, cada parte del sector debe repensar cómo llegar hasta allí. Son aquellos que están en esa 
base ancha y diversa de la pirámide del turismo, incluidos los trabajadores, las pequeñas y medianas empresas, 
y los propios destinos, quienes han de tomar la iniciativa y señalar el camino. Al mismo tiempo, las 
organizaciones internacionales, incluida la OMT, los Gobiernos y las autoridades locales, deben apoyar al sector 
en su transformación, empoderando a las bases y asegurándose de que todos puedan expresar su sentir 
mientras construimos un futuro mejor. El turismo siempre ha trabajado para los jóvenes, para las mujeres y para 
las comunidades. Pero ahora, debe trabajar realmente “con” ellos. Si queremos transformar nuestro sector y 
construir un turismo mejor para todos, necesitamos nuevas voces, así como nuevas ideas. (…) 
La Unión de Morelos, p.12 y 13, (Fernando A. Ruiz Vázquez, profesor de la Escuela de Turismo UAEM), 
2/10/22. 
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Estatal:  
 
Entrega Poder Ejecutivo Paquete Económico 2023 realista y equilibrado al Congreso de Morelos 
En estricto apego a la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Morelos, el encargado de despacho 
de la Secretaría de Hacienda, José Gerardo López Huérfano, entregó al Congreso local el anteproyecto del 
Paquete Económico para el ejercicio fiscal 2023, por un monto de 34 mil 116 millones, el cual representa un 
incremento del 15.16 por ciento en relación con el del año 2022. Conformado por la Ley de Ingresos y el 
Presupuesto de Egresos, López Huérfano mencionó que el anteproyecto busca y proyecta una redistribución 
del gasto equilibrado, responsable y realista, apegado a la normatividad y estimación de ingresos federales. En 
tal sentido, enfatizó que “por instrucciones del gobernador Cuauhtémoc Blanco, la propuesta que hoy 
presentamos ante el Congreso, da prioridad a los rubros de salud, seguridad y educación, sin dejar de lado, 
como eslabón indispensable del progreso, la actividad económica y turística del Estado”. (…) Para el rubro 
educativo, se consideran diversos programas para la mejora de la enseñanza de nivel Medio Superior Técnico 
y Educación Continua, así como dar atención a la salud femenina en nivel Secundaria y el fortalecimiento de la 
aplicación de una política educativa incluyente. También, ratificando el compromiso con la comunidad 
universitaria, la propuesta de presupuesto para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
asciende a más de 887 millones, que representa el 2.6 por ciento de los ingresos totales, y que se traduce en 
un incremento al porcentaje que determina la Ley. (…) 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 30/09/22, 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/entrega-poder-ejecutivo-paquete-economico-2023-realista-y-
equilibrado-al-congreso-de-morelos/ 
Lo de Hoy Morelos, p.4, (Dulce Maya), 
https://morelos.lodehoy.com.mx/estado/2022/10/03/23899/recibio-congreso-proyecto-del-paquete-economico-
para-2023 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 1/10/22, 
https://launion.com.mx/morelos/politica/noticias/214431-de-34-mil-millones-la-propuesta-de-ingresos-para-
2023.html 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 30/9/22, 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/paquetazo-presupuestal-de-34-mmdp-entrega-el-gobierno-de-
cuauhtemoc-blanco-8967613.html 
 
Publicó su nómina la UAEM 
El comisionado presidente del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística, Marco Antonio Alvear 
Sánchez, aseguró que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha cumplido con la obligación 
en materia de transparencia de publicar la nómina de sus trabajadores. De acuerdo a la Plataforma Nacional 
de Transparencia (PNT), la UAEM presenta durante el 2022 más de 31 mil 200 registros, en 2021 suma más 
de 53 mil 300, mientras que los años anteriores han quedado en la opacidad, pues en 2020 solo existen 10 
registros y en 2019 de los mil 31 que se pueden ver en la PNT ninguno de los montos tiene nombre ni cargo. 
En este mismo sentido, Alvear Sánchez indicó, que respecto a la solicitud de información para la UAEM 
realizada por el Centro de Investigación Morelos Rinde Cuentas, que derivó en recurso de revisión, aún se 
cuenta con los tiempos legales para que se le dé respuesta. El presidente del IMIPE, detalló que será en la 
semana del 3 al 7 de octubre que se dé la resolución en el Pleno, misma que aseguró será de carácter público. 
El Sol de Cuernavaca, (Rocío del Pilar). 30/9/22. 
 
Celebran momento histórico en Facultad de Derecho 
Abogadas, que se desempeñan profesionalmente en el ámbito público, celebraron el momento histórico que 
significa para la lucha por la igualdad de género el primer nombramiento de una mujer como directora de la 
Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); plantean que el camino en 
la máxima casa de estudios apenas inicia y, en el caso de esa facultad, la inclusión de las mujeres también 
debe reflejarse en la cátedra. La vicepresidenta de la Barra de Abogados Electorales del estado, Viridiana Avilés 
Contreras, dijo que la designación de Graciela Quiñones Bahena es un gran logro, que sienta un precedente en 
el campo de la abogacía que históricamente se ha distinguido por abrir espacios de liderazgo y dirección solo a 
hombres. “Ha sido una profesión de hombres a pesar de que actualmente, hay muchas abogadas que nos 
desempeñamos en el ámbito público”, cuestionó, por lo que llamó a las autoridades universitarias a iniciar la 
revisión de estatutos para que la inclusión deje de obedecer a amparos y se vuelva una práctica común, incluso 
en la designación de docentes en materia de derecho.  
Diario de Morelos, p.2, (Antonieta Sánchez), 2/10/22, 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/celebran-abogadas-momento-hist-rico-en-la-facultad-de-derecho-
de-la-uaem 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 1/10/22, 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/las-mujeres-ocupan-espacios-publicos-que-les-corresponden-
8971914.html 
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Covid-19 en Morelos: Se registran 30 nuevos casos sin defunciones 
La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 362 mil 540 personas, de las cuales 
se han confirmado 91 mil 054 con coronavirus Covid-19; 150 están activas y se han registrado 5 mil 321 
defunciones. Los nuevos pacientes son 30 personas: 12 casos en Cuautla; 12 en Cuernavaca; 2 en Jiutepec; 2 
en Temixco; 2 en Zacatepec. De esta cifra, 14 son mujeres de Cuautla, Cuernavaca, Jiutepec, Temixco y 
Zacatepec; las cuales se encuentran aisladas en sus hogares. También 16 hombres de Cuautla, Cuernavaca y 
Zacatepec; los cuales se encuentran en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante 
las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 91 mil 054 casos confirmados, 92 por ciento están 
recuperados, 2 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha 
fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-30-nuevos-casos-sin-
defunciones/ 
 

Nacional: 
 
Se suma el Cecyt 13 a paros en el Politécnico 
Desde el pasado jueves, alumnos del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 13, del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) iniciaron un paro de labores para exigir que la directora de la escuela resuelva 
diversas exigencias de la comunidad, entre ellas el cese de la violencia de género y del clima de agresiones en 
el plantel. En entrevista, estudiantes que participan en la toma del plantel explicaron que las inconformidades 
con la titular del Cecyt, Patricia Baltazar Trujillo, se remiten a la construcción de un par de obras dentro de las 
instalaciones que, de acuerdo con ellos, generaron molestia entre alumnos y docentes y no fueron debidamente 
consultadas. Aunque los estudiantes inconformes redactaron un nuevo pliego petitorio, a solicitud de Baltazar, 
para que se tomara en cuenta a toda la comunidad, cuando acudieron a entregar el documento a la directora, 
el equipo de ésta dijo que ella no se encontraba. El pasado jueves los alumnos del Cecyt 13 finalmente 
entregaron el texto con sus exigencias y dieron a las autoridades un plazo de 24 horas para responder. 
La Jornada, p.10, (Fernando Camacho Servín), 01/10/22,  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/01/politica/010n2pol 
 
UNAM Juriquilla desarrolla filtro con sargazo para limpiar el agua 
Científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Campus Juriquilla, desarrollan un 
mecanismo que permitirá crear filtros capaces de remover contaminantes emergentes, metales pesados y 
medicamentos del agua. José Luis López Miranda, del Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada 
(CFATA), se encuentra encargado de la investigación. Explicó que este desarrollo es benéfico en todos los 
sentidos. Pues el sobre crecimiento de sargazo en las costas en un problema para los ecosistemas marinos, 
así como para el turismo. “El sargazo es un problema en las costas del Caribe mexicano, las cantidades de 
sargazo que arriba traen problemas ambientales porque no permiten los procesos de fotosíntesis al bloquear la 
entrada de luz e igualmente impactan el desarrollo del turismo”, mencionó. Subrayó que el alga es una solución 
para remover medicamentos del agua, situación que se hizo indispensable luego de la pandemia de Covid-19, 
por el uso intensivo de fármacos: ibuprofeno paracetamol y diclofenaco. “El problema de contaminación debido 
a los fármacos se ha vuelto importante en los cuerpos de agua”, reiteró. Detalló que la manera en que podría 
hacerse esta limpieza es a través de un filtro con recubrimiento de sargazo, el cual puede ser aplicado en plantas 
tratadoras de agua a todos los niveles. 
Excélsior, (Redacción/AM Querétaro), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/unam-juriquilla-desarrolla-filtro-con-sargazo-para-limpiar-el-
agua/1543279 
 
Especialista: adelantar el reloj afecta salud y genera más accidentes 
Si una política pone en riesgo la salud y la vida de personas, aunque genere ahorro de energía, debe ser 
discutida, afirmó Yoaly Arana, integrante de la Sociedad Mexicana para la Investigación y Medicina del Sueño 
y del Centro de Sueño y Neurociencias al referirse a la eliminación del horario de verano. Expuso que diversos 
estudios han arrojado que adelantar el reloj una hora se relaciona con un aumento de 24 por ciento en la 
ocurrencia de infartos al miocardio y 8 por ciento en accidentes automovilísticos. En entrevista, la especialista 
dijo que algunas poblaciones son especialmente sensibles, como los adultos mayores, niños y pacientes que 
ya sufren de algún problema cardiovascular. Otros son los que tienen trastornos de sueño. En México, se calcula 
que cerca de 30 por ciento de la población tiene problemas de sueño y muchos no cuentan con tratamiento ni 
diagnóstico y son más vulnerables al cambio de horario. 
La Jornada, ap.13, (Carolina Gómez Mena),  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/03/politica/013n2pol 
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Internacional: 
 
Svante Paabo gana el Nobel de Medicina por descubrimientos sobre la evolución humana 
El científico sueco Svante Paabo ganó el premio Nobel de Medicina por sus descubrimientos sobre la evolución 
humana, que han revelado cuestiones clave sobre nuestro sistema inmune y qué nos diferencia de nuestros 
primos extintos, según el comité que otorga el galardón. Paabo ha liderado el desarrollo de nuevas técnicas que 
permitieron a los investigadores comparar el genoma de los humanos modernos y de otros homínidos, los 
neandertales y denisonvanos. Aunque los primeros huesos de Neanderthal se descubrieron en el siglo XIX, no 
fue hasta investigar su ADN cuando pudieron comprender los científicos los lazos entre especies. Esto incluye 
aprender sobre la época en la que los humanos modernos y los neandertales divergieron como especies, lo que 
se cree ocurrió hace unos 800 mil años, indicó Anna Wedell, presidenta del Comité del Nobel. “Paabo y su 
equipo también descubrieron inesperadamente que se había producido una transferencia de genes de 
neandertales a homo sapiens, lo que demostraba que tuvieron hijos juntos durante periodos de coexistencia”, 
explicó. 
El Financiero, (EFE), 
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/03/svante-paabo-gana-el-nobel-de-medicina-por-
descubrimientos-sobre-la-evolucion-humana/ 
El Economista, (AFP), 
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Premio-Nobel-de-Medicina-2022-para-el-sueco-Svante-Pbo-
experto-en-genetica-evolutiva-20221003-0040.html 
Milenio, (AFP),  
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/premio-nobel-de-medicina-gana-svante-paabo-genetica-evolutiva 
 
El Ártico se acidifica cuatro veces más rápido, revela estudio 
Un equipo internacional de científicos liderado por expertos chinos ha revelado que el océano Ártico se está 
acidificando a un ritmo hasta cuatro veces superior al de los otros océanos del mundo debido al derretimiento 
del hielo marino causado por el cambio climático, informó hoy la agencia estatal china de noticias Xinhua. El 
estudio publicado en la revista Science resaltó que el aumento del dióxido de carbono provocado por el ser 
humano ha dado lugar a un proceso llamado acidificación del océano, por el cual el pH de los mares disminuye 
a causa principalmente de la absorción de dióxido de carbono (CO2) de la atmósfera. Los investigadores del 
Instituto de Investigación Polar y Marina de la Universidad de Jimei, China, junto con los de la Facultad de 
Ciencias y Políticas Marinas de la Universidad de Delaware, Estados Unidos, afirmaron que la rápida pérdida 
de hielo marino expone agua de mar a la atmósfera, promoviendo así la absorción de CO2 a un ritmo más 
rápido que en las cuencas de los otros océanos del planeta. El grupo de científicos recabó datos de carbonato 
oceánico recopilados por 47 cruceros de investigación en el Ártico entre 1994 y 2020, y al compararlos con los 
de los otros océanos, se dieron cuenta de que la acidificación ocurría más rápido en el Ártico. 
El Financiero, (EFE), 
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/01/cambio-climatico-el-artico-se-acidifica-cuatro-veces-mas-
rapido-revela-estudio/ 
La Crónica de Hoy, (EFE en Pekín), 1/10/22, 
https://www.cronica.com.mx/academia/cientificos-chinos-revelan-artico-acidifica-cuatro-veces-rapido.html 
 
Una cucaracha carnívora 'extinta' reaparece después de 90 años 
Una gran cucaracha carnívora sin alas, exclusiva de la isla Lord Howe de Australia y que se creía extinta desde 
la década de 1930, ha sido redescubierta por un estudiante de Biología. "Durante los primeros 10 segundos 
más o menos, pensé 'No, no puede ser'", dijo Maxim Adams, estudiante de honor del profesor Nathan Lo en la 
Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad de Sydney. "Quiero decir, levanté la primera piedra debajo 
de este enorme árbol de higuera de Bengala, y allí estaba". "Encontramos familias de ellas, todos bajo este 
baniano", dijo el científico principal Nicholas Carlile del Departamento de Planificación y Medio Ambiente (DPE) 
de Nueva Gales del Sur, quien estaba con Adams explorando North Bay, una playa aislada de arena blanca a 
la que solo se puede acceder a pie o por el agua. "De hecho, Maxim y Nathan estuvieron allí el resto de la 
semana, buscaron debajo de todos los demás banianos en North Bay, pero no encontraron nada". 
La Crónica de Hoy, (Europa Press), 1/10/22, 
https://www.cronica.com.mx/academia/cucaracha-carnivora-extinta-reaparece-90-anos.html 
 
 
 


